

# 津波克服へ最良の方程式を



## 協会初の市民向けフォーラム



山本委員長

主催者あいさつした同協会  
建設みらい委員会の山本善一  
委員長は、沿岸域以外の人も  
津波に襲われる危険性がある  
として「きょうのフォーラム

で頭から、目からそれを感じ

崎市市民安全部の高木邦喜防

深松氏は、自衛隊や警察が

神奈川県建設業協会（三木  
崇雄会長）は10日、神奈川県茅  
ヶ崎市の茅ヶ崎市民会館で、  
建設フォーラム第2回「震災  
・TSUNAMI～TSUN  
AMIを知ろう、茅ヶ崎～」  
を開いた。協会として初めて  
の市民向けフォーラムで、3  
50人を超える大勢の市民ら

が参加した。講演した深松組  
(仙台市)の深松徹常務取締  
役は、東日本大震災発災から  
現在までの状況などを説明。  
課題は山積みとしながらも、  
式を編み出す」と力強く話し  
た。

## 地域を守る建設業理解し活用を

### 神建協

てほしい」と呼び掛けた。そ  
の上で東日本大震災で建設業  
が果たした役割を説明し、「建設業で働く人々は日夜、皆さん  
の安全・安心を守るために尽力している。茅ヶ崎  
にも建設業協会がある。建設業者が近くにいることを理解  
し、活用してほしい。このフ

オーラムを明日からの生活に役立てるとともに聞いたことを人々に語り継いでほしい」と願った。

講演では、東日本大震災現場からの証言1「ファインダ  
ー越しの3・11」を享家の佐藤慧氏、同証言2「その時  
建設業者はどう動いたか」を建設業者はどう動いたかを深松氏が話した。続いて茅ヶ

崎市市民安全部の高木邦喜防  
深松氏は、自衛隊や警察が  
被災地で救援作業するため、  
一番最初に建設業者が「道路  
開闢」にあたり、その後、ガソ  
リン不足などの課題に対応し  
局河川下水道部流域海岸企画  
課の千葉淳河川なぎさグループ  
リード者が「新たな津波浸  
夜、皆さんの安全・安心を守  
るため尽力している。茅ヶ崎  
に建設業協会がある。建設業者が近くにいることを理解  
し、活用してほしい。このフ  
メラマンとして「世界各地の  
この中で佐藤氏は、戦場力  
水予想図と防災対策」を説明  
した。

紛争地を見てきたが、陸前高  
田ほど壊れたまちは見たことが  
がない。爆撃後も建物は残る  
が、津波の後は何も残っていない  
なかつた」と当時を振り返り、「復興は昔の生活環境を取り戻すことではなく、どれだけ  
襲ってくるであろう大震災に素早く対応し、スムーズな復旧復興に立ち向かえるように、次世代の人々に伝えること  
が、今回日本中、世界中から支援をいただいた、われわれ被災地からの恩返しだと思つていて」と述べた。